34

Misión a los Budistas

Andy Owen y Phone Keo Keovilay

Cuando me acomodé en el viejo y agrietado vinilo de la silla del peluquero, hable una oración silenciosa a Dios: "Señor, dirija nuestra conversación hoy". Yo (Andy) estaba haciendo mi visita regular a la peluquería y esperaba ansiosamente otra conversación con mi amigo Phansaa. Siempre tenemos discusiones animadas en torno a una amplia gama de temas, desde los deportes a la política a la religión y todo lo de en medio. En este día, dirigí el tema hacia la religión. Phansaa es un budista dedicado, que sinceramente trata de aprender y practicar la enseñanza del Buda. Le pregunté,

"Phansaa, supongamos que usted fue invitado a una reunión internacional de cristianos que sinceramente querían aprender sobre el budismo. ¿Que les dirías? ¿Por qué eres budista?"



Andy Owen (M.A. Liderazgo Global, Seminario Teológico de Fuller) y su esposa Carmen formaron parte del Equipo 2000, que comenzó la plantación de iglesias en el centro de Tailandia en el 2001. Andy ahora sirve como Líder del Equipo Regional del Sudeste Asiático para MB Mission en Chiang Mai, Tailandia, equipando a misioneros y líderes nacionales para la plantación de iglesias holísticas para llegar a los menos alcanzados en una región que es predominantemente budista.

Phone Keo Keovilay nació en Laos y llegó a la fe en un campo de refugiados en el norte de Tailandia. Después de inmigrar a California, EE. UU., en 1992, él comenzó una plantación de iglesias en la comunidad de Lao/Khmu, en cooperación con la Iglesia de Butler (HM) en Fresno. Durante muchos años viajó de regreso a las aldeas Khmu en el sudeste asiático para compartir el evangelio. Hoy vive en esa región sirviendo en plantación de iglesias, desarrollo de liderazgo y ministerios sociales entre los pueblos Khmu y Hmong.

Phansaa bajó sus tijeras por un momento y pensó.

"Es una buena pregunta", respondió. "Diría que soy un budista porque mis padres eran budistas, y sus padres, y mis antepasados, hasta donde yo recuerdo, han sido budistas. Sin embargo, aunque lo he heredado, todavía elegiría ser budista porque creo que lo que Buda enseño es verdad."

Hoy en día, hay 480 millones de seguidores del budismo en todo el mundo. Algunos afirman que la influencia del budismo alcanza a más de mil millones de personas, incluyendo a aquellos que practican las diversas formas del budismo popular más amplio. Esto haría que fuera la tercera o cuarta religión más grande del mundo, dependiendo de cómo se mida. Ya sea porque les fue transmitido, o porque creen que es cierto, una de cada siete personas en el mundo está directamente influenciada por el budismo. En este capítulo, examinaremos el desarrollo histórico del budismo, sus principales enseñanzas y consideraremos cómo los cristianos pueden compartir su fe con sus amigos budistas.

Historia del Budismo

El budismo comenzó a través del viaje de un hombre en busca de la verdad espiritual. Siddhartha Gautama nació cerca de la frontera actual de la India con Nepal, aproximadamente en el siglo V A.C. Durante este período de tiempo, Daniel estaba en un palacio de Babilonia y los israelitas estaban buscando su identidad después de que el templo había sido destruido. Otros buscaban la verdad también. Este período de tiempo vio el surgimiento de las religiones orientales como el confucianismo, el taoísmo, el sintoísmo y el jainismo. Al estudiar la vida de Gautama, quien más tarde se conoció como Buda, podemos ver paralelos con nuestros tiempos pluralistas y con muchos que están en una búsqueda de la verdad.

¿Quién fue Buda?

La palabra *Buda* proviene de un antiguo lenguaje llamado sánscrito. Es un título honorífico que se refiere a una persona despierta, o iluminada (nirvana). La mayoría del tiempo cuando la gente usa la palabra Buda, se refieren al hombre quien se cree haber alcanzado la iluminación y quien fundó la comunidad budista, Siddhartha Gautama. Sin embargo, el budismo reconoce hoy a miles de personas que han alcanzado el nirvana y también son considerados como "Buda". Esto explica por qué hay diferentes tipos de imágenes de Buda. Las estatuas más delgadas de Buda se refieren al fundador Gautama. Las estatuas de Buda "gordas" y "sonrientes" son en realidad de una persona diferente, un monje llamado Hotei quien vino después de Gautama y está relacionado con una rama diferente del budismo. Estudiaremos las

diversas ramas del budismo más adelante en el capítulo, pero por ahora examinaremos los tres períodos principales en la vida del fundador, Siddhartha Gautama.

Afluencia. Gautama nació un príncipe hindú. Su madre falleció poco después de su nacimiento, y su padre recibió una profecía de los nobles locales de que su hijo se convertiría en un gran hombre. Su padre entonces consintió al joven príncipe, no queriendo que sufriera por ninguna razón. Estaba rodeado de lujo y placer, y creció completamente inconsciente del lado más oscuro de la vida. A los dieciséis años se casó con una joven princesa, vivió en un confortable palacio y tuvo un hijo.

Vida ascética de un monje. El segundo período de la vida de Gautama comenzó cuando un día el príncipe salió de su palacio y observó a cuatro personas diferentes: un anciano, un enfermo, un hombre muerto y un sacerdote. Sacudido por la vista, una noche él dejó silenciosamente a su esposa e hijo mientras dormían. A la edad de veintinueve años, abandonó su vida de lujo para convertirse en monje y descubrir la causa y la cura para el sufrimiento.

Durante los siguientes seis años, Gautama siguió la rigurosa austeridad de una vida ascética y disciplinada. Inicialmente trató de seguir a dos maestros hindúes, pero sintió que el hinduismo no proporcionaba la respuesta. Se fue a buscar su propio camino, y pronto tuvo a cinco discípulos siguiéndole, castigando sus cuerpos, ayunando, meditando y orando por las respuestas al significado de la vida. Finalmente encontró que la vida ascética solo agregaba más sufrimiento.

Camino Medio e Iluminación. Gautama rechazó tanto la abnegación completa como la vida de lujo, y persiguió un camino medio de equilibrio entre los dos. El tercer período de su vida comenzó con Gautama, desesperado y desilusionado, meditando debajo de una higuera de Bo. Él juró no levantarse hasta que fuera iluminado. Finalmente, después de siete semanas de meditación, recibió iluminación, que incluía las Cuatro Nobles Verdades (ver abajo).

Gautama, ahora conocido como Buda, rechazó la adoración de Dios o de cualquier dios. Él comenzó a enseñar que el karma (causa y efecto) de nuestras acciones en esta vida y en vidas anteriores resultó en un ciclo constante de nacimiento, envejecimiento, enfermedad, muerte y renacimiento (reencarnación). La salida de este ciclo viene a través de la siguiente enseñanza budista (conocida como *Dharma*) a través de la meditación y la disciplina. Buda encontró entonces a discípulos a quienes enseñó, y con el tiempo se convirtieron en la primera comunidad budista. Gautama Buda continuó enseñando a sus discípulos hasta que murió a la edad de ochenta años, muy probablemente de la intoxicación alimentaria.

El Crecimiento y el Desarrollo del Budismo

La carrera de enseñanza de Buda duró cuarentaicinco años y alcanzó alrededor de 2,000 discípulos. Durante los siguientes doscientos años, el budismo fue confinado en su mayoría al norte de la India. Sin embargo, bajo el reinado del Rey Asoka (274-232 AC), el budismo se hizo mucho más frecuente, cuando el rey envió a misioneros budistas a convertir al pueblo. El Rey Asoka envió misioneros a otros países y el budismo se extendió hacia el este por toda Asia. En 1,500 años se convirtió en la influencia religiosa dominante en Asia, como sigue siendo hasta el día de hoy. En el siglo XX, el budismo comenzó a hacer incursiones populares al Occidente, a través de la inmigración, así como a través de la conversión. El pensamiento posmoderno y humanista se relaciona bien con los conceptos del budismo, y en los Estados Unidos se estima que hay más de 1 millón de practicantes.

El Budismo Como Se Practica Hoy en Día

Dondequiera que el budismo extendiera. menudo no rechazaba costumbres y prácticas locales, sino más bien las absorbía. Esta asimilación causó gran variedad dentro de diferentes comunidades del budismo.

Escuelas Principales

Hoy en día hay dos escuelas principales del budismo, con múltiples ramas y sectas más pequeñas. Theravada budismo se considera la. rama más conservadora, practicada principalmente en Sri Lanka y el sudeste asiático. El budismo Mahayana es considerado la escuela más liberal del budismo, practicada en Asia Oriental y en todo el mundo.

Budismo:

Hechos Clave y Términos

- 480 millónes de seguidores a nivel mundial.
- Establecido en el siglo V A.C.
- Fundado por las enseñanzas de Siddhartha Gautama, quien llegó a ser conocido como Gautama Buda, "el iluminado".
- Las dos sectas principales son Theravada, practicada mayormente en Asia Oriental, Tíbet y partes del Occidental. El budismo tibetano y zen son derivaciones del budismo Mahayana.
- El budismo cree que no hay un Dios, pero que cada persona debe seguir el camino a la iluminación para escapar el ciclo del nacimiento, envejecimiento, sufrimiento y muerte
- El budismo se adhiere a un sistema kármico de renacimiento y reencarnación.
 - * Estadisticas de *The World Factbook* 2013-14. Washington, DC: Central Intelligence Agency, 2013. https://www.cia.gov/library/publications/e-world-factbook/index.html

Como se mencionó anteriormente, el budismo Theravada está representado por las estatuas de Buda "delgadas", y representa la forma más antigua, más estricta y más pura del budismo. Theravada significa "el camino de los ancianos". Mahayana significa "vehículo grande", y representa un camino a la iluminación que es más amplio y menos estricto, como lo representan las imágenes gordas y risueñas de Buda. Una rama importante que salió del Mahayana es el budismo tibetano (también conocido como Vajrayana). El budismo tibetano reconoce al Dalai Lama como su cabeza visible. El Dalai Lama es posiblemente la figura budista más reconocida alrededor del mundo, pero su influencia en el mundo budista es limitada.

Enseñanzas Principales

Las creencias básicas del budismo son conocidas y se mantienen en todas las escuelas principales. Lo que sigue es un breve resumen de estas enseñanzas.

- Las Tres Joyas—estas son los pilares del budismo: el Buda, el Dharma (las enseñanzas del Buda), y el Sangha (el sacerdocio y la comunidad budista).
- Las Cuatro Nobles Verdades—como fueron descritos por el Buda cuando alcanzó la iluminación.
 - 1. Toda la vida es sufrimiento—toda la existencia es marcada por el ciclo de la vida, el decaimiento y la muerte.
 - La causa del sufrimiento es el deseo—el deseo de existir, de la autopreservación y el deseo por las cosas materiales solo causan más sufrimiento.
 - 3. La solución es extinguir el deseo.
 - 4. La manera de extinguir el deseo es a través del camino óctuple.

• El Camino Óctuple

- 1. Visión/comprensión correcta
- 2. Pensamiento/determinación correcta
- 3. Hablar correcto
- 4. Actuar correcto
- 5. Medio de vida correcto
- 6. Esfuerzo correcto
- 7. Conciencia del momento correcta
- 8. Concentración/meditación correcta
- Los Cinco Pecados—en realidad el budista común no entiende completamente las Cuatro Nobles Verdades, y no puede practicar plenamente el Camino Óctuple. Sin embargo, tienen algún concepto de la necesidad de mantener los preceptos morales. El nivel inferior del Dharma (enseñanza) del Buda incluye cinco prohibiciones para ser evitadas por la persona común:

- 1. Abstenerse de tomar una vida
- 2. Abstenerse del robo
- 3. Abstenerse de la mala conducta sexual
- 4. Abstenerse de la mentira
- 5. Abstenerse de las intoxicaciones (drogas y alcohol)
- Karma—esta es la ley de hierro que influye en el camino hacia (o alejándose de) la iluminación. Cada hecho, sea bueno o malo, es registrado, y determinará el destino de cada uno en esta vida y en la siguiente. Muchos budistas, sabiendo que no alcanzarán nirvana, a menudo tratan de mejorar su karma haciendo méritos. Hacer méritos incluye ir al templo, dar a los monjes, hacer algo amable, o dar a una causa caritativa. Cuando son presionados, la mayoría de los budistas tailandeses no son capaces de decir si han hecho suficiente mérito para cubrir sus malas acciones y mejorar su karma. Es una ley inmutable de causa y efecto que conduce a los ciclos de renacimiento (reencarnación) y el consiguiente sufrimiento.

Budismo Folklórico y Adoración de Ídolos

La mayoría de los budistas en Asia Oriental son de hecho budistas folklóricos. Los elementos del budismo se mezclan con las religiones primitivas locales tales como el Brahmanismo. La orientación del budista popular no es tanto seguir el Camino Óctuple del budismo clásico, sino más bien mejorar su karma haciendo méritos y manipulando el mundo espiritual para su propio beneficio. Esta visión del mundo basada en los espíritus conduce a un estilo de vida basado más en el ritual y en la superstición que en la meditación y el seguimiento de la enseñanza del Buda. La mayoría de los budistas populares no son conscientes de ninguna diferencia entre estas prácticas animistas y las enseñanzas clásicas.

Un ejemplo de esto es la adoración de ídolos. Las estatuas budistas, las casas de espíritus y varios ídolos abundan en Tailandia. Las enseñanzas del budismo "puro" insisten en que el Buda Gautama ya no existe, y por lo tanto no puede ser suplicado. El camino hacia la iluminación (Nirvana), según Buda, no fue a través de la adoración de ídolos. Sin embargo, uno solo tiene que hacer un viaje al destino turístico más popular en Tailandia para ver cuántos buscan la esperanza y la dirección a través de la adoración de ídolos. Dentro de los jardines de Wat Phra Kaew en Bangkok se encuentra la estatua de Buda Esmeralda, el talismán de la nación. Cada día, los visitantes tailandeses y extranjeros vienen a sentarse solemnemente en el gran salón, con la estatua mirándolos. Muchos budistas rezan al espíritu del ídolo para ganar suerte, fortuna o ayuda en sus vidas. Esta escena se reproduce a lo largo de Tailandia;

la gente hace súplicas a varios ídolos, amuletos, estatuas y encantos con el fin de obtener una vida mejor o más segura.

La realidad sincretista de la práctica religiosa de la mayoría de los budistas puede dificultar la comprensión completa de las creencias reales del pueblo budista. En algunos casos, el budismo ha sido descrito como una tarta: la capa exterior puede ser el budismo tradicional, pero por dentro es una mezcla de dioses hindúes, brahmanismo y animismo. Gran parte de la rutina diaria, los símbolos y los rituales del budista común están más influenciados por sus creencias animistas que por un deseo de alcanzar la iluminación a través de las enseñanzas budistas tradicionales.

Buda y Jesús: "Señala el Camino" y "Yo Soy el Camino"

Al comenzar a entender la complicada realidad de las actuales prácticas y creencias budistas, se puede ver la dificultad de dar testimonio a los budistas. A menudo han adaptado su religión para ajustarla a su situación actual y son impermeables a un argumento racional o un intento de convencerlos de que Jesús es el camino. Es por eso que Alex Smith, veterano misionero en Tailandia y autor de varios libros sobre la cultura, la religión y la historia tailandesa, dice: "Compartir el evangelio con un budista es como cortar agua con un cuchillo". Cuando se habla con un budista acerca de Jesús, a menudo su primera respuesta será "todas las religiones son buenas y te enseñan cómo ser una buena persona". Después de todo, el mismo Dalai Lama, el portavoz no oficial del budismo, dijo: "La religión es como un alimento para la mente, todos tienen gustos diferentes; debemos tomar lo que es más adecuado para nosotros".

Sin embargo, a pesar de la complicada realidad de las actuales prácticas y creencias budistas, el evangelio está arraigándose entre las culturas budistas. La historia reciente de la iglesia ha documentado movimientos de plantación de iglesias entre budistas en Corea del Sur, Camboya y Laos. Individuos, familias e incluso comunidades enteras están volviéndose a Dios. ¿Qué está pasando en estos lugares, y hay algo que podamos aprender sobre cómo ser testigo a un budista? Considere la historia de Khattanan, un monje budista en el norte de Tailandia.

Khattanan: Victoria sobre la Adición y el Miedo

Cuando Khattanan era un hombre joven, terminando la escuela secundaria, él se dio cuenta de que no tenía suficiente dinero para continuar con su educación. La única manera de seguir estudiando era convertirse en monje e ir a la universidad budista en Chiang Mai, que era gratis para los monjes. Así que se afeitó la cabeza, dijo sus votos para seguir las enseñanzas budistas, y comenzó a vivir la vida de un monje en el estudio y en el servicio. Recibió su título en el budismo, y enseñó a otros

acerca de la religión budista. Después de ocho años como monje, renunció y se convirtió en maestro en una escuela secundaria ubicada en un templo budista. Después de abandonar la estructura de los monjes, Khattanan comenzó a disfrutar de las libertades de una vida sin responsabilidad, y comenzó a beber, fumar y vivir una vida secular con sus amigos.

Khattanan vivía en una casa de huéspedes conectada a la escuela donde estaba enseñando. Después de mudarse, comenzó a ser atormentado por un espíritu maligno cada noche. Se enteró de que alguien había muerto en la habitación en la que se encontraba. Como monje, había aprendido a exorcizar a los demonios. Sin embargo, no podía echar fuera a este demonio, y le estaba causando mucho miedo y muchas noches sin dormir.

Él compartió esta historia con su madre. Su madre recordó que uno de sus parientes en su tribu Khmu era un cristiano y tal vez sería capaz de ayudar. Se puso en contacto con su primo, el Pastor Khun, del norte de Tailandia. Él explicó que Jesús tiene poder sobre todos los espíritus, y necesitaban orar a Él para echar fuera a este demonio. Ofreció hacerlo, y pudo expulsar al demonio que Khattanan no pudo expulsar.

Esto, por supuesto, comenzó a despertar el interés de Khattanan por el cristianismo. Inicialmente estaba muy resentido de su tío, el Pastor Khun. Sentía que su pariente estaba traicionando a su familia, su cultura y su religión. Sin embargo, no podía discutir con el poder que se mostraba. Un día, Khattanan volvió a su aldea y fue a una reunión donde este autor (Phone Keo) estaba predicando. Phone Keo predicó que Jesús es el camino, la verdad y la vida. Algo acerca de esta descripción de Jesús atrajo a Khattanan, y fue a hablar con Phone Keo. Phone Keo comenzó a construir una relación con este joven, haciendo amistad con él, entendiendo sus sueños y sus aspiraciones y respondiendo a muchas preguntas y objeciones acerca de Cristo. Sin embargo, Phone Keo necesitó viajar de nuevo a los EEUU, entonces le dio a Khattanan una biblia con instrucciones de leer el evangelio de Juan, y pidió al pastor Khun continuar el seguimiento.

Unos meses más tarde, Phone Keo escuchó del Pastor Khun: ¡Khattanan ha creído en Jesús! Phone Keo se puso en contacto con Khattanan y le preguntó por qué creía, y esta fue su respuesta:

Al principio solo intentaba demostrar que el budismo era superior al cristianismo, para poder convencer a mi familia. El budismo es una buena estructura con buenas leyes. Pero incluso yo, que fui monje, no podía vivirlos. No podía dejar de fumar, beber o hacer cosas que sabía que eran destructivas en mi vida. Seguí pensando en Jesús como el camino, la verdad y la vida. Así que finalmente le pedí a Jesús que me mostrara el camino. Después de dar mi vida a Jesús, no tenía más ganas

de fumar ni beber. Cuando dormía, solía sentirme atormentado, pero ahora rezo a Jesús y no tengo más miedo de los espíritus malignos. Mi vida está llena de alegría y libertad ahora que he experimentado el poder de Dios para ayudarme a ganar la batalla contra la adicción y el miedo.

Después de convertirse en cristiano, Khattanan vivió en la aldea del pastor Khun y siguió creciendo en su fe. Actualmente, está sirviendo a Dios entre sus compañeros Khmu en su pueblo, entre iglesias de HM, y en el Centro de Vidas Cambiadas, un hostal juvenil y centro de entrenamiento de liderazgo para HM Khmu. Él es un pastor asociado, y ahora está titulado en la Teología, así como en el budismo.

La historia de Khattanan nos recuerda de una de las diferencias básicas entre Buda y Jesús. Buda vio su papel como la de alguien que podía señalar el camino hacia la iluminación. Entonces depende de cada seguidor de sus enseñanzas caminar por su propio camino. En realidad, sin embargo, el camino hacia la perfección espiritual es imposible. Incluso para un monje, seguir todas las leyes y las enseñanzas era desesperanzado. En contraste, Jesús dice que él es el camino. El evangelio enseña que debemos confiar en su obra salvadora en la cruz para caminar el camino hacia la paz, la integridad y la vida eterna con él. La religión es el intento de la humanidad de encontrar a Dios. El cristianismo, sin embargo, es el intento de Dios de encontrar a la humanidad, y de mostrarle el camino.

Compartir Su Fe con un Budista: Un Enfoque Relacional

Cuando compartes tu fe con un budista, la meta no es comenzar hablando abiertamente sobre la Biblia o sobre Jesucristo. Inicialmente, es más importante averiguar acerca de su vida. Empiece a construir una relación con ellos, averiguar cuáles son sus problemas y sus luchas. Déjelos ver los problemas en sus vidas primero, porque la gente no podrá tomar la solución antes de que entiendan el problema. Después de compartir la vida con ellos y entender sus problemas, puede comenzar compartiendo su propio testimonio de cómo tuvo problemas similares, pero ahora su vida ha cambiado debido a Jesucristo. Una vez que ha compartido su testimonio, busque oportunidades para mostrar el amor de Jesús a través de actos prácticos de servicio o de ayuda. Entonces comience a señalar Escrituras específicas y pasos a tomar para recibir a Jesús como su Salvador.

En la lista a continuación, Phone Keo comparte algunas maneras prácticas en las que ha encontrado éxito al compartir a Cristo con los budistas:

 Primero, entre a sus vidas lo suficiente como para conocer sus problemas, sus esperanzas, sus sueños.

- Segundo, motívalos a comenzar a abrir las puertas de sus corazones al compartir su propio testimonio.
- Tercero, muestrales el amor de Dios—crea manos y pies en su testimonio.
 Sé un ejemplo. Muestrales quien es Dios en su vida. Cuando ven su vida y la diferencia, serán atraídos a Jesús.
- Después, busca maneras de explicar la atracción—¿por qué somos diferentes? Los cristianos, en su propia fuerza, tampoco pueden hacer el bien, pero Dios cambió nuestras vidas.
- Entonces traigan una Biblia—diles algunos versos específicos y algunos principios de como Dios puede cambiar sus vidas y proveer poder para que enfrenten sus problemas.
- No se olviden de ¡orar por ellos! Ore en serio por ellos—y diles que los quieres y que estás orando para ellos. Ore por ellos en persona si es posible. Pregúntales como están después de orar por ellos.
- Continúe a hacer un seguimiento regular. Sé amigos. Anímalos. Practique la paciencia y la comprensión.
- ¡No los empujes a venir inmediatamente a la iglesia! Esto puede ser muy lejos de su zona de comodidad y su habilidad de entender lo que está sucediendo.
- ¡No compare las religiones! El debate intelectual rara vez conduce a la conversión y la vida transformada.
- ¡No intentes apresurarlos para orar y recibir a Cristo! Puede ser que solo te están ayudando a mantener apariencias.
- Empiece a conectarlos con otros cristianos, si es posible con otros quienes eran budistas, para ayudarlos a ver que el cristianismo no es solo una religión para gente blanca o extranjeros.
- Ayúdalos a entender quién es Dios, y qué significa seguirlo, a través de Escrituras selectas mientras estudian la Biblia juntos. Empiece con la creación, explicando quién es Dios y cuál fue su propósito al crear el universo y la humanidad.
- Señale la raíz de los problemas en nuestras vidas y en el mundo: el pecado.
- De ahí, señala la solución: la cruz de Cristo Jesús.
- Invítalos a orar para recibir a Cristo, como el Espíritu te guie en el contexto de la relación. Empieza a ayudarlos a crecer en su fe en la comunidad cristiana.
- No se desilusione si, aun después de hacer el compromiso con Cristo, dicen que son solo ¡el 50% cristiano! Esto es muy común, pues toma tiempo para que ellos desean dar sus vidas completamente a Jesús. Continúe a hacer el seguimiento, a mostrar amor y a modelar su propia fe.

- Camine con ellos por los pasos iniciales del discipulado, incluyendo la posibilidad muy real de necesitar confrontar problemas de esclavitud espiritual como resultado de sus prácticas anteriores.
- ¡Celebre con los ángeles cuando en alma perdido es encontrada y la eternidad es cambiada!

Conclusión: Odia al Budismo, pero Ama al Budista

Mientras escribo esto, yo (Andy) estoy sentado en un patio de comidas lleno de personas en un centro comercial local popular en Tailandia. Miro alrededor a las caras de la gente que me rodea: los niños disfrutan de su comida con madres y abuelas. Las parejas jóvenes están charlando de la vida con un plato de sopa de fideos. Los profesionales están revisando sus últimas ofertas de negocios, mientras que los adolescentes están revisando sus teléfonos. Sé que, basándose en las estadísticas, es probable que el 96% de estas personas sean budistas. Cada uno de ellos tiene sus propias esperanzas y temores, éxitos y fracasos, alegrías y tristezas. Son creados por Dios y amados por él.

Algunos han dicho que el budismo es la obra maestra de Satanás—es la espiritualidad sin Dios. Así como luchamos contra las fuerzas espirituales de las tinieblas, debemos orar para que Dios abra los ojos ciegos de millones y millones de personas que han sido cegadas por las mentiras del budismo. Hay un Dios, y él ama al mundo entero. Hay esperanza más allá de nosotros para aliviar el pecado y el sufrimiento que vemos a nuestro alrededor. Jesús nos está llamando para ser su cuerpo para alcanzar a aquellos que aún no han experimentado de su amor y su gracia, y proclamar su evangelio con palabras y hechos. A medida que el Espíritu nos da poder, podemos ser sus testigos para los budistas que viven al otro lado de la calle tanto como los que están en todo el mundo.

Lectura Recomendada

- Cioccolanti, Steve. From Buddha to Jesus: An Insider's View of Buddhism and Christianity. Oxford, Inglaterra: Monarch, 2007.
- Fredericks, James. Buddhists and Christians: Through Comparative Theology to Solidarity. Maryknoll: Orbis, 2004.
- Hattaway, Paul. Peoples of the Buddhist World: A Christian Prayer Guide. Pasadena: William Carey Publishers, 2004.
- Lai, Whalen, y Michael von Bruck. *Christianity and Buddhism: A Multi-Cultural History of Their Dialogue*. Maryknoll: Orbis, 2001.
- Lim, David, Steve Spaulding, y Paul De Neui. *Sharing Jesus Effectively in the Buddhist World.* Pasadena: William Carey Publishers, 2005.
- Smith, Alex G. Buddhism Through Christian Eyes. Littleton: OMF Publishers, 2001.
- Thirumalai, Madasamy. Sharing Your Faith with a Buddhist. Grand Rapids: Bethany, 2003.
- Yandell, Keith, y Harold Netland. *Buddhism: A Christian Exploration and Appraisal*. Westmont: IVP Academic, 2009.
- Zacharias, Ravi. El loto y la cruz. Miami: Editorial Vida, 2005.

Preguntas de Estudio

- 1. Considere y discute el consejo para involucrar a los budistas como lo provee Phone Keo, alguien que conoce íntimamente esta religión. Sigue líneas de los dones: ¿qué dones personales o personalidad te han preparado para involucrar a los budistas? ¿Qué le falta? ¿Para qué necesitará estudiar y orar?
- Juan 14:6 ("Yo soy el camino, la verdad y la vida") fue un versículo clave con poder único. Piense en otras Escrituras claves que conectan fácilmente con los budistas.